



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN  
BOLETÍN DE PRENSA N° 162  
28 de julio de 2023

## **Foro debatió sobre la consulta sobre explotación del Yasuní**

El día martes 25 de julio se llevó a cabo el conversatorio Yasuní ¿sí o no? en el auditorio Telmo Hidalgo, organizado por la Facultad de Ciencias Económicas. En el foro participaron el Dr. Fander Falconi, Dr. Carlos Larrea, Gustavo Pinto, Decano de Facultad de Ingeniería en Geología Minas Petróleos y Ambiental, Figempa y PhD. Miguel Robalino, quienes resolvieron preguntas respecto a la explotación de esta reserva ecológica. El evento fue moderado por el Dr. Jorge Granda, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas.

Larrea comentó que la reserva petrolera dentro del parque Yasuní podría generar ingresos de hasta máximo 6 años, por lo cual la próxima explotación de los hidrocarburos que se quiera realizar no tiene sentido, pues el Ecuador es enormemente rico por su diversidad y el impacto que se cause no compensa el beneficio.

A su vez, Miguel Robalino comentó que el 10% de los ingresos generados están destinados a las universidades y municipios, mientras que un 4% quedaría para el sector de donde se extrae, por lo cual, es importante considerar si se genera rentabilidad y si su calidad compite frente al mercado internacional.

Falconi replicó que hay distinguir el valor del precio y que se está dejando de lado un sin número de consideraciones respecto a la biodiversidad. Al explotar el Yasuní estaríamos quitando a las nuevas generaciones el derecho de disfrutar de estas áreas naturales y considerar que estos son valores importantes dentro de la sociedad.

Gustavo Pinto comentó que muchos de los derivados de hidrocarburos están en la vida diaria de las personas y son importantes para el día a día. Mientras sigamos dependiendo de los hidrocarburos hay que saber cómo realizar esta actividad, que su aprovechamiento sea para los ecuatorianos.

La venta de barriles de petróleo genera el mayor rubro de ingresos para el país, sin embargo, hay que considerar el impacto ambiental que causa esta actividad. La aprobación de la explotación del parque Yasuní esta pronta a entrar en consulta nacional y existe un gran debate en base a esta problemática.

**A.C**